

cielo, y el agua se elevó quince codos arriba de las montañas más altas, haciendo perecer á todos los hombres, á todos los animales de la tierra, y á todas las aves del cielo.

Cuando el Diluvio hubo concluido, el Señor se acordó de Noé, é hizo soplar un viento fuerte, para que la tierra se secara. El mes sétimo del año en que comenzó este diluvio, el Arca se detuvo en el monte Ararat, una de las más altas montañas de la Armenia; y al cabo de un año de haber comenzado el Diluvio, Noé con toda su familia salió del Arca, bendijo á Dios, le ofreció un sacrificio en reconocimiento por la proteccion que le habia acordado, y los hombres continuaron recibiendo grandes beneficios de parte del Señor.

III.

LA TORRE DE BABEL.

Después de la muerte de Noé, sus tres hijos se dividieron la tierra: Sem obtuvo

el Asia; Cam, el Africa; y Japhet, la Europa. Esto pasó el año 2006 de la Creacion.

En esta época, los hombres ya tenían algunos conocimientos en las artes: á Tubalcain se debe la invencion del fierro forjado; á Tubal, la fabricacion de los instrumentos de música; y á Caud, la ciudad de Henoch, la primera que hubo en el mundo.

Cuando la tierra hubo salido de las aguas del Diluvio, Dios dió por señal de la alianza que establecia con los hombres, el Arco-iris, para significar con esto que no habria ya otro Diluvio. Los descendientes de Noé, deseando hacer célebre su nombre antes de esparcirse por todas las tierras, quisieron construir una ciudad y una torre tan alta, que arrebatase la admiracion de los siglos venideros; pero Dios confundió allí su lenguaje, y ya no se entendieron mas. De aquí viene á esta tierra el nombre de Babel, que significa *confusion*, y de donde mas tarde tomó su nombre la gran ciudad de Babilonia.

Después del Diluvio, el género humano parece ha degenerado: Adan vivió novecientos treinta años, y Matusalem novecientos sesenta y nueve: Phaleg, bajo

el cual se hizo la separacion de los hijos de Noé, vivió doscientos cuarenta años; de suerte que la edad de los hombres, hasta esta época, disminuyó cerca de las dos terceras partes de lo que vivian al principio del mundo. Además de esto, es preciso advertir que los hombres dejaron ya de alimentarse con frutos, y lo empezaron á hacer con la carne de los animales.

Los descendientes de Noé fueron tan malvados, que comenzaron á hacerse la guerra, y acabaron por dividirse las tierras y los bienes; y de aquí nace el origen de las servidumbres, los pillajes y las traiciones: pues los hombres, en su época, no pensaban mas que en vivir á su manera, y disfrutar de los placeres que se podian proporcionar, olvidáronse del verdadero Dios, adoraron al sol, á la luna, á las estrellas y á todos aquellos objetos que más cautivaban su atencion; y el crimen y el desórden fué el patrimonio de todas aquellas generaciones.

IV.

ABRAHAM.

Los hijos de Noé se habian multiplicado de tal manera, que ya formaban numerosos pueblos, los cuales se habian ido extendiendo poco á poco por toda el Asia, que es la cuna del género humano; pero á pesar de que todos tenian el mismo origen, muchos de ellos, dominados por el orgullo y la vanidad, se olvidaron del verdadero Dios, y se entregaron á la más vergonzosa idolatría, sobre todo en el Egipto, de donde pasó á los griegos y fenicios, y de allí, á todas las demás naciones.

En medio de esta corrupcion, Abraham conservó su fé. Dios hizo alianza con él, y á este fin le ordenó ir á la tierra de Canaan donde él queria establecer su culto, dándosela en posesion, multiplicar su posteridad como las arenas del mar y las estrellas del cielo y hacer nacer de su raza al Mesías. Abraham creyó en la promesa del Señor, pasó el Eufrates, llegó á

Invo
Intr
de
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
ca
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cor

El 7
La
El 1
El 7
Las
El d
El 1
El
Los
El 1
El 1
La
La
El
El 7
Las

vidia, lo vendieron á unos mercaderes ismaelitas que le condujeron á Egipto en donde unos madianitas le vendieron á Putiphar, capitan de las guardias de Pharaon II. Putiphar tuvo grande afeccion por él, y lo hizo su intendente. Poco tiempo despues, habiendo Joseph mostrado mucha prudencia y sabiduría, lo llamó Pharaon cerca de sí, y le dió la superintendencia de todo el Egipto.

Los hijos de Jacob, á causa de la escasez que tuvieron, vinieron á dicha ciudad á comprar trigo, Joseph, teniendo la seguridad de que éstos se arrepentirian de su crimen, se dió á conocer de ellos, les perdonó el mal que le habian hecho y les ordenó que trajesen á su padre y toda la demás familia, y se establecieron en Egipto. Jacob vivió diez y siete años en el fertil país de Gessen que Pharaon le habia dado.

Antes de morir Jacob los bendijo, y les anunció que su posteridad seria tan numerosa que causaria la admiracion del mundo, y les predijo igualmente que Judá mandaria á sus hermanos, y que el cetro no saldria de su casa hasta que viniera aquel que debia ser la gloria y el regocijo de todas las naciones.

VII.

MOISES.

Los descendientes de Jacob, es decir, los israelitas, se multiplicaron como Dios se lo habia prometido á Abraham. Pharaon, temiendo se hicieran poderosos por su número, los redujo á la servidumbre, y los sujetó á los más duros trabajos, ordenando que los hijos varones de los israelitas fueran arrojados al Nilo.

Conmovido el Señor de sus penas, resolvió libertarlos, en conmemoracion de la alianza que habia hecho con Abraham, Isaac y Jacob, y eligió á Moisés para este grande designio. Este, que era uno de los israelitas, estaba condenado á perecer, segun la orden del Rey de Egipto; su madre, que lo amaba tiernamente, lo colocó en un cesto de junces y lo abandonó en la orilla del Nilo. Theramathes la hija de Pharaon tuvo compasion de él, y lo salvó. Moisés estuvo en la corte hasta la edad de cuarenta años; pero habiendo matado un egipcio que maltrataba á un

Inro
Intr
de
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
ca
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Con

El
La
El
El
Las
El
El
El
Los
El
El
La
La
El
El
Las

muro á derecha é izquierda, y los israelitas lo pasaron á pié enjuto. Pharaon, queriendo seguirlo, quedó sepultado bajo sus aguas, como sus trenes y su ejército.

Este acontecimiento fué uno de los más grandes prodigios que Dios hizo en favor de su pueblo, para librarlo del yugo de Pharaon.



IX.

LOS ISRAELITAS EN EL DESIERTO.

Habiéndose encontrado el pueblo hebreo á las orillas del mar Rojo, guiado por Moisés, despues de haber presenciado la destruccion de los Egipcios que los perseguian, atravesó varios desiertos, y el pueblo hizo á menudo oír sus murmuraciones; pero el Dios de sus padres parecia multiplicar sus milagros en favor de los israelitas.

Durante su peregrinacion por aquellos

desiertos, por el dia los guiaba una nube, y por la noche una columna de fuego; las aguas amargas de Mara se convertian en dulces para apagar su sed; las codornices enviadas por Dios les daban el más sabroso alimento; y por último, les hizo llover el maná del cielo, con tanta abundancia, que fué más que suficiente para alimentar á toda aquella multitud.

Un dia acamparon en Raphidim, y no habiendo encontrado agua en este lugar, el pueblo murmuró contra Moises, diciendo: ¿por qué nos has hecho salir de Egipto para matarnos de sed, y á nuestros hijos y á nuestras bestias? Y clamó Moises al Señor, diciendo: ¿Qué haré á este pueblo? De aquí á un instante tambien me matarán. Y dijo el Señor á Moises: Adelántate al pueblo y toma contigo de los ancianos de Israel y lleva en tu mano la vara con que heriste el rio, llamado Rojo. Mira, que yo estaré allí delante de tí sobre la piedra de Horeb, y herirás la piedra y saldrá de ella agua para que el pueblo beba. Hizolo asi Moises, y brotó agua de la roca.

Dios escuchó la súplica de Moises, porque la oracion es siempre el socorro y el

Inro
Intr
de
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
ca
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cap
Cor

El
La
El
El
Las
El
El
El
Los
El
El
La
La
El
El
Las

